



## 色づき始めた石見冠山とチップ工場

発行 邑智郡森林組合  
〒696-0003 邑智郡川本町大字因原66番地  
TEL0855-72-0277(代) FAX0855-72-0624  
E-mail: shinrin@mx.miracle.ne.jp  
URL <http://www.oochi-shinrin.or.jp/>

新年のごあいさつ	2p
みーもスクール植樹祭	3p
全国植樹祭のお知らせ	3p
企業間職場見学・意見交換会	4p
白熱!! 丸太伐り競争～美郷町産業祭～	4p
「一貫作業システム及びシカ被害対策に関する 現地検討会」に参加して	5p
高校生・中学生職場体験	6p
新人紹介・退職のお知らせ・人事異動	7p
お知らせ(購買品・その他事業)	7p
職員・現業職員・現場技術員の募集	8p



# 新年のごあいさつ

邑智郡森林組合 代表理事組合長

大石 良典



新春にあたり組合員の皆様にも年頭のご挨拶を申し上げます。平素は邑智郡森林組合の事業活動へのご支援・ご協力を賜り厚く御礼を申し上げます。

昨年は新天皇が即位され、おめでたい年となりました。年号も「令和」となり、穏やかな世の中になれとの願いを多くの人が持たれたと思います。

地球温暖化を年々、身近に感じるようになり、各地で影響を及ぼす中、温暖化対策に大国は共鳴せず、地球が一つの方向に導かれるのは、いつになるのか不透明です。森林は、二酸化炭素を吸収し固定する力があります。近年は、その力を活性化するための施策を活発に行っていますが、森林所有者不明等の山林も多くなり、対象者の確定に支障が出ている所が全国で九州の面積に匹敵するほどになっています。そのような森林の適正管理を進め、災害防止に努めたい国や県では、森林の管理を市町に移管できるよう森林経営管理法を制定し、その財源として森林環境税の創設を行い、新たな森林管理の方法が加わることになりました。

邑智郡森林組合は、これまでの造林を主体と

した時代から、ウエイトを丸太の伐採搬出、販売、加工に置き、伐採後の山へ再び造林を行う循環型林業へ徐々に移行させていきます。これまで効率や生産性向上を目的に機械化を進め、更にICTやIoTを使い、発展を求められている時代の入り口に立っています。林業界を越えた繋がりがさらに広がることになりませんが、基本は人であり、協同の力で新たな森林組合の役割を担っていくことは、昔も今も変わらないものと思います。組合員各位のご理解とご協力がなくてはどんな時代になろうと組合事業は成り立ちません。

また、厳しい木材価格のなかで経営を維持・発展させていくため、連合会を中心に県内の13組合が進む方向と意志を同じくし、市町の理解を後ろ盾に強い結束で木材流通の改革が進む年となることを願います。

日本でオリンピックが開催され、島根県では天皇、皇后陛下を迎え全国植樹祭の開催と大きな行事のある年、世界が紛争や災害の少ない平和な年となり、組合員の皆様にとりましては、ご健勝でご多幸な輝かしい年となりますよう心からご祈念申し上げます。

- |       |       |
|-------|-------|
| 代表理事  | 大石良典  |
| 組合長   |       |
| 筆頭理事  | 井上直樹  |
| 理事    | 山田史朗  |
| "     | 岡本利実  |
| "     | 日高峻宏  |
| "     | 洲濱敏宏  |
| "     | 松田直美  |
| 代表監事  | 佐々木孝義 |
| 監事    | 寺本保   |
| "     | 烏田正輝  |
| "     | 植田淳   |
| 参事    |       |
| 総務課長  | 光田明裕  |
| 事業課長  | 細貝一司  |
| 美郷支所長 | 日野原淳  |
| 邑南支所長 | 佐貫重永  |

外職員・従業員一同

本年もよろしく

お願い申し上げます

## みーもスクール植樹祭



令和元年11月8日、樹冠ネットワーク主催のみーもスクール植樹祭が開催され、瑞穂中学校の全校生徒82名が参加し、ヒノキのコンテナ苗600本を植樹しました。当組合は、邑南町布施の山林を会場として提供させていただきました。

当日は天気も良く、生徒さんたちはほどよい汗をかきながら、コンテナ苗専用穴掘り機を使い、硬い地面に穴を開け、丁寧に苗木を植えられました。

今年5月には、大田市の三瓶山で全国植樹祭が開催されます。緑の多い森林を増やしていくことは、増えすぎた二酸化炭素を減らし、地球温暖化を防ぐことに繋がります。子どもたちの未来を、子どもたち自身の手で育てていく活動をこれからも応援していきたいと思えます。



令和2年5月31日(日)、大田市三瓶山北の原において「第71回全国植樹祭」が開催されます。島根県では昭和46年の第22回全国植樹祭を開催してから49年ぶりの2回目の開催となります。森林・緑に対する国民の理解を深めるために開催される植樹祭を当組合も応援しています。



第70回全国植樹祭(愛知県)の様子(R1.6.2)

企業間職場見学・意見交換会が行われました ～令和元年7月12日～



美郷町の林業関係者が連携強化を図り、森林整備や木材生産を活性化し、林業振興と雇用を促進することを目的とした「美郷町林業推進協議会」(平成30年10月1日設立)において、企業間職場見学・意見交換会が行われました。これは協議会を構成する美郷町、林業事業体である山興緑化(有)、(株)美郷フォレスト、邑智郡森林組合、美郷支所が、日々どのような思いで業務にあたっているかを知るために企画されました。

当日は、(株)美郷フォレストの伐採現場、森林組合の下刈り現場、山興緑化(有)の小松地工場内見学をしながら、業務の説明、質疑応答を行った後、浜原隣保館へ場所を移し、全体で意見交換会を行いました。



後日のアンケート結果から、「現場で働く者同士が話をする機会は今日のようにもっとあって良いと思う」、「それぞれの得意分野や強みを活かして、協力体制がしっかりできれば美郷町の林業は活性化すると確信した」、「この協議会から美郷の林業を盛り上げたいと感じた」などの心強い現場の声が届きました。

これからの林業を支えてくれる現場の担い手の声を大事にしながら、この地域の林業が、より発展していけるよう努めてまいります。

白熱!! 丸太伐り競争 ～美郷町産業祭「みさとふるさとまつり」～ (令和元年11月10日開催)

川本町産業祭

(令和元年11月3日開催)

桜江いきいき祭り

(令和元年11月10日開催)

にも出店しました。



晴天のもと、美郷町産業祭「みさとふるさとまつり」が開催され、昨年度復活して好評を得た丸太伐り競争は、今年度も白熱した戦いが繰り広げられました。

ルールは簡単で、予選会場において、太さ16cmのヒノキ丸太をノコギリで伐つてもらい、早く伐つた上位2名が決勝へ進みます。(決勝は、更に太い18cm。)

昨年度は、かなり疲れるので14cmの太さにしたことをすっかり忘れ、用意した丸太は16cmで予選会を強行しました。2cm増えるだけで相当違うのですが、加えて用意した丸太が伐りたてで水分を多く含み、伐りにくく、懸命にノコギリを動かして刃が曲がったり、折れたり悪戦苦闘の展開。予選タイムは、昨年度より大幅に時間の掛かる結果となりました。

その中、好タイムで決勝に上がった2名は林業従事者でしたが、普段はチェーンソーを使って伐るものをノコギリで伐り落とす作業は大変だったのではないかと思えます。互いに林業に携わる者として負けは許されず、白熱した展開となり、大いに会場を盛り上げていただきました。

令和2年度も声が掛ければ、来場された皆さんが参加しやすいように準備しますので、その際は多数ご参加ください。





## 「一貫作業システム及び シカ被害対策に関する現地検討会」 に参加して

美郷支所  
玉岡 優

令和元年11月14日、美郷町都賀行公民館において、県西部の自治体や森林組合の職員ら約50人が集まり、島根森林管理署主催の「一貫作業システム及びシカ被害対策に関する現地検討会」が開催されました。

午前の部では、島根県中山間地域研究センター研究調整監の金森弘樹さんを講師に、島根県の中国山地における二ホンジカの生息状況と林業被害についての講義を受けました。

近年、広島県でみられた二ホンジカの繁殖率の上昇が島根県でも確認され、島根県中山間地域研究センターの調べでは、2017年3月末で約3千頭、10年前の370頭の約8倍となっています。それに伴い、農地では大豆や大根など野菜の食害、林地においても植えたばかりの苗木や幼齢木の枝葉の食害、シカの角こすりによる剥皮被害が深刻になっています。その対策として、忌避剤の散布や防護柵の設置、その検証事例の説明がありました。

午後からは、広島県の(有)高田林産と邑智郡森林組合 美郷支所が合同で施業を行った美郷町乙原の竹山国有林で、一貫作業システムの現地検討会が行われました。当組合は、(有)高田林産が皆伐を行った後へ防護柵を設置し、地拵え、植え付けを行った現場を紹介しました。

その後、参加者はシカを捕獲する「くくりわな(小林式誘因捕獲)」の設置を体験しました。深く穴を掘らずに設置でき、わなを中心にドーナツ状に石を置き、その石の周りに餌を撒く。特別な技術は要らず、設置時間が短縮され、シカが餌を食べている間にわなに掛かるという仕組みでした。



「防護柵」



「くくりわな」



邑智郡では、猿や猪による農地への獣害が多くみられ、様々な対策を講じています。林業においても、今後シカによる被害を拡大させないためにも早期の対策が必要です。今回の検討会では様々な意見が飛び交い、獣害に対する意識の高まりを感じることができました。今後も森林組合単独ではなく、行政や捕獲者、林業関係者が知恵を出し合う広域連携が求められています。

## 高校生インターンシップ

本所〈令和元年11月12日、13日〉  
島根中央高等学校2年 安藤 輝<sup>ひかる</sup>さん



1日目、山へ行きました！  
チェーンソーによる丸太伐り。  
チェーンソー初体験。伐れ味が気持ちよく、感動しました。

2日目、菌床工場での作業は地味な作業の繰り返しでしたが、この作業のおかげで美味しいしいたけを食べられることを知り、ありがたいと思いました。しいたけの成長過程を見ることができて楽しかったです。  
(^V^)



コンパスによる作業道の測量



## 中学生の職場体験学習

本所〈令和元年9月18日、19日〉  
川本中学校3年 田窪 瑠星<sup>りゅうせい</sup>さん



山での測量は急な斜面を登り、足元の悪い中での作業で、次の日、足がパンパンになりました。  
(><)

菌床ブロックの袋のカット作業。  
同じ作業の繰り返しを集中してできました。



チップ工場にてホイールローダの操作体験

美郷支所〈令和元年9月18日、19日、20日〉  
邑智中学校3年 石田 頼梧<sup>らいご</sup>さん



ハーベスタの操作はとても難しかったけれど、すごく楽しかったです。(^^)

チェーンソーで実際に木を伐りました。  
姿勢が大事です。



みなさん、お疲れ様でした。色々な感想を持たれたこの経験が、将来に活かされることを期待しています。

令和元年11月20日付  
事業課主任(邑南支所主任)

高村美都紀

邑南支所兼事業課主任(邑南支所主任)

橋田卓也

邑南支所兼事業課主任(邑南支所主任)

竹崎翔平

邑南支所兼事業課係長(邑南支所主任)

光田大輔

事業課係長(事業課主任)

三上純

令和元年10月1日付

### 人事異動

( )内は旧職名

森林組合事業の発展と林業振興にご尽力いただきましたことに、心より厚くお礼申し上げます。

令和元年9月30日付  
事業課係長  
邑南支所主任

春日高直  
木健喜氏  
太氏

### 退職のお知らせ

#### 地域の林業を担う新しい仲間 現場技術員



相馬 勇志 (美郷支所)  
10月1日入組

林業に就きたくて、大阪からIターンしてまいりました。初めての職種、初めての土地での生活という事で不安もありましたが、先輩方に優しく丁寧な指導をしていただき、Iターンしてきて良かったと思っています。

生活面では、よくできた妻に支えられ、感謝、感謝の毎日です。(今も妻は僕の書く文章を隣で見守ってくれています。)とにかく、事故の無いよう気をつけて、早く一人前になれるよう頑張りたいです。

## 森林組合 購買品のご紹介

2020年秋から  
駒の形(サイズ)が変わります。

大きくなって  
持ちやすい!

キリのサイズも  
新しくなります!



新型駒 従来駒

菌興の種駒が使いやすくりニューアルします。

- ①8.0mmから9.3mmへ植穴が大きくなります。  
植え穴が確認しやすく、作業効率がアップ!
- ②材との接地面積が広がります。  
菌の活着が良くなります。
- ③材積が1.2倍になります。  
菌体量が多くなります。

今年度は例年通りの駒の形(サイズ)を販売しています。

菌興種駒(しいたけ・ひらたけ・なめこ)

1,000駒入り  
**3,740円**  
(税込)



500駒入り  
**2,050円**  
(税込)

## お知らせ

### 「ハチの巣駆除」の取り扱い中止について

現在、県西部では、人口減少に伴い職員採用が難しい状況です。また、事務の煩雑化が進み「ハチの巣駆除」の対応が困難なため、令和2年度から取り扱いを中止し、本事業に労力を集中させていただきます。誠に勝手ではございますが、ご理解をいただきますようお願い申し上げます。

### 組合員資格手続きについて

各種届出が必要になります。手続きをしていただきますようお願いいたします。

- ①組合員さんの死亡等により、名義変更の必要が発生したとき、90日以内に
- ②転居等により、住所・連絡先が変更になったとき、速やかに

## 職員・現業職員 募集中！

職 種	職員(現場管理事務)	現業職員(山林作業・工場作業)
採用予定人数	2～3名	2～3名
仕 事 内 容	森林管理・木材の生産・販売・加工・現場管理など	伐採・搬出・運搬・産業廃棄物処理作業・チップ・オガコ・堆肥製造・地籍調査・作業道開設など
応 募 資 格	18歳～50歳以下 高卒程度の学力を有する者 普通自動車運転免許(取得予定可)	18歳～50歳以下 中卒以上 普通自動車運転免許(取得予定可) (大型免許・大型特殊免許あれば尚良し)
応募受付期間	<b>随時、応募を受け付けます</b>	
試 験 日	応募受付後、決定(後日、連絡いたします)	
試 験 内 容	筆記試験・作文・面接	
応 募 方 法	組合規定の応募用紙に履歴書(直筆)を添えて応募	

◆ 詳しくは、本所総務課へお問い合わせください。◆

### 島根県立農林大学校 林業科への地域推薦入学について

林業未経験者で、将来、当組合の現業職員として働きたい方は、当組合が農林大学校へ推薦し、地域推薦入学試験を受けることができます。農林大学校では、2年間林業に必要な基礎知識や技術を学び、各種の資格を取得することができます。就学中は、無利子貸付金や就業準備給付金など支援も充実しており、安心して研修に専念いただけます。

林業に興味はあるけど、経験が無いからと諦めず、まずは当組合にご相談ください。



## 現場技術員 募集中!! (本所・美郷支所・邑南支所)

- **仕事内容**: 地拵え・植付・下刈・除伐・間伐・枝打などの作業
- **応募資格**: 普通自動車免許(取得予定可)… 自家用車で現場へ行っていただきます。
- **選 考**: 随時、本所・各支所で面接を受けていただきます。

ハローワーク紹介状、履歴書を持参してください。

未来のために大切な森林<sup>もり</sup>を守り育てる仲間になりませんか？  
まずは、本所・各支所またはハローワーク川本までお問い合わせください。



平均年齢40歳！ Iターン・Uターン者も活躍しています！

お問い合わせ先

本所(川本) ☎72-0277

美郷支所 ☎75-0032

邑南支所 ☎83-0164

桜江出張所 ☎92-0064(午前中のみ営業)

チップ工場 ☎95-0985

(IP 050-5207-3480)

(IP 050-5207-3480)